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Mercoledì 12 maggio il Consiglio d’amministrazione Alitalia si riunisce per esaminare
l’andamento del primo trimestre 2010.

      

Secondo il comunicato stampa diffuso al termine del CDA, il risultato operativo (meno 125
milioni di euro) è migliorato “significativamente” rispetto al primo trimestre 2009 (meno 210). Il
numero dei passeggeri è cresciuto del 7 per cento, il coefficiente di riempimento degli aerei
(load factor) è aumentato di 12 punti e mezzo attestandosi al 64,5 per cento.

  

C’è solo da sottolineare, e il comunicato correttamente lo fa, che il confronto non è omogeneo:
la nuova Alitalia è partita il 13 gennaio 2009. Quindi, al primo trimestre 2009 mancano dodici
giorni.

  

Curiosamente l’informazione sui conti del primo trimestre 2010 non è stata preceduta da una
sola riga sull’assemblea degli azionisti che avrebbe dovuto approvare i conti del 2009.

  

L’unica traccia è un comunicato del 18 marzo 2009 in cui si dice che il CDA ha approvato “il
progetto di bilancio 2009” con una perdita operativa di 274 milioni di euro e una perdita netta di
326. Punto.

  

Che fine ha fatto quel “progetto”? Per il momento se ne sono perse le tracce. Insomma, a metà
maggio, a due mesi dal CDA del 18 marzo, nessuno sa dire se il bilancio 2009 è stato discusso
dall’assemblea dei “patrioti” CAI. Se è stato accolto. Se è stato modificato. E -soprattutto- se è
stato votato.

  

A questo punto, ho deciso di seguire la via maestra. Ho alzato il telefono e ho chiamato
l’Alitalia. Ne è nato un dialogo surreale che dà un’idea del clima. Eccolo.

  

Giornalista – Vorrei sapere se l’assemblea degli azionisti si è riunita per approvare il bilancio
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2009.
Alitalia – I dati sono nel nostro comunicato del 18 marzo scorso. 
Giorn. – Certo, il problema è che quel comunicato fa riferimento a un’altra cosa.
AZ – Sarebbe a dire?
Giorn. – Il progetto di bilancio del Consiglio di amministrazione è solo un’ipotesi da sottoporre
all’ assemblea degli azionisti che lo discute, se necessario lo modifica, e alla fine lo vota.
AZ – Scusi ma...
Giorn. – Mi faccia finire, stavo tentando di spiegarle che il bilancio di un’azienda è solo quello
che viene votato dagli azionisti. Bene, si dà il caso che di quell’assemblea non ci sia traccia nei
comunicati AZ. 
AZ – Ma lei che cosa vuole sapere?
Giorn. – Una cosa semplicissima: se l’assemblea c’è stata e se ha approvato il bilancio 2009. 
AZ – Scusi ma a che le serve? Che cosa ci vuol fare?
Giorn. – Vorrei scriverci sopra qualcosa. 
AZ – Allora se vuole scrivere sul bilancio 2009, i dati del sono tutti nel nostro comunicato ...
Giorn. – Del 18 marzo 2010. Me l’ha già detto. Allora io le ripeto che  un “progetto” del consiglio
d’amministrazione non è esattamente un bilancio approvato dall’assemblea degli azionisti.
AZ – La faccio parlare con il dottor..... Deve chiedere a lui. Aspetti, adesso le dò il diretto.

    

Giorn. – Ripete la sua richiesta al dottor...
AZ – Sì, ma è tutto nel nostro comunicato del 18 marzo scorso. 
Giorn. – Come ho già spiegato alla sua collaboratrice vorrei risalire al bilancio uscito
dall’assemblea degli azionisti. 
AZ – Non mi pare fondamentale.
Giorn. – Questo, se permette, lo lascia decidere a me. Sono ancora abituato a lavorare sui
documenti, come tanti colleghi... 
AZ – Veramente è la prima volta che mi viene fatta una richiesta come la sua.
Giorn. – Sta dicendo che fino ad ora nessun giornalista le ha mai chiesto il bilancio 2009?
AZ – Esattamente.
Giorn. – E non le sembra strano?
AZ – Ho solo detto solo di non aver mai ricevuto la richiesta.
Giorn. – Va bene. Allora potrebbe almeno spiegarmi per quale ragione, dopo il comunicato sul
“progetto” di bilancio 2009, l’AZ non ha dato altre informazioni sull’argomento? 
AZ – Siamo un’azienda privata e decidiamo noi cosa comunicare e quando.
Giorn. – Ammettiamo che questo sia un vostro diritto, riconoscerà a un giornalista
professionista il diritto di sapere se l’assemblea degli azionisti della prima compagnia aerea
italiana si è riunita o no per votare il bilancio 2009?
AZ – Credo che il bilancio sia stato approvato pochi giorni dopo la proposta del Consiglio
d’Amministrazione. 
Giorn. – Potrei saperlo con precisione?
AZ – “Adesso verifico”. Si sente una telefonata.... “Sì, lo hanno approvato...”
Giorn. – E quando?
AZ – Questo non l’ho chiesto, ma se mi richiama fra un po’ le dò anche la data...
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